

Vivre

BEVAÑ E PERROZ-GIREG



À PERROS-GUIREC

Printemps 2019

N° 134

DE LA RADE À LA CLARTÉ-PLOUMANAC'H

Zoom sur

L'EXPOSITION
D'ÉTÉ

EN SAVOIR PLUS P.3



Dossier

PERROS-GUIREC
DES ACTIVITÉS SPORTIVES
POUR TOUS





ÉDITO

Avec l'arrivée du printemps, dont nous avons eu un avant-goût fort apprécié en février, quoi de mieux que de penser aux activités physiques et extérieures. Le sport en fait amplement partie et le dossier central lui est consacré, en complément d'articles sur le nautisme, la course, des animations de type « Croquez la vie en famille » ou la Journée du bien-être. Sans oublier la Fête de la Nature ou des conseils d'entretien de nos jardins pour gérer au mieux la prolifération des espèces exotiques invasives et ainsi préserver notre patrimoine naturel. Qui dit activités extérieures implique déplacements, et les nouveautés de la navette Macareux et les nouvelles possibilités avec la carte d'abonnement scolaire sur le réseau LTC sauront en séduire plus d'un.

D'autres rendez-vous vous attendent durant ce printemps : la poursuite des réunions de quartier, les élections européennes, et bien sûr toutes les animations qui agrémentent la vie à Perros-Guirec, en commençant par le festival BD que bien des villes nous envient. Retrouvez-les au gré de la lecture de toutes les pages, et consultez l'agenda de printemps disponible en mairie, à l'Office de Tourisme et bien d'autres locaux municipaux. Il est aussi consultable sur le site internet et peut être interrogé via le « Que faire à Perros-Guirec » pour rechercher toutes les activités sur une période donnée.

Tant de possibilités pour bien « Vivre à Perros »

SOMMAIRE

- 2-3 | En bref
- 4-5 | Actualités
- 6-7 | Dossier
Perros-Guirec : des activités sportives pour tous
- 8-9 | Actualités
- 10 | Tribunes
- 11 | Retour en images
- 12 | Votre programme

EN BREF

LES PORTS

Maintenance hivernale aux ports

La saison hivernale a été rythmée par les travaux de maintenance aux ports du Linkin et de Ploumanac'h. De nouveaux espars de type cardinal ont été mis en place afin de baliser et sécuriser l'accès aux trois cales de Ploumanac'h. Même si le balisage d'une cale n'est pas systématique, il est souvent nécessaire lorsqu'une extrémité submergée, comme c'est le cas à Ploumanac'h, représente un réel danger pour les navires y accostant ou évoluant sur la zone. Du côté du bassin à flot : nettoyage du platelage des pontons, remplacement de la signalétique aux entrées de pontons ou encore changement des containers à ordures ménagères... Tout est mis en place pour une saison estivale idéale.



VIE QUOTIDIENNE

Réunions de quartier

Les réunions de quartier, initiées par l'équipe municipale sont des rendez-vous réguliers d'échange avec les Perrosiens et se poursuivent en 2019.

Les habitants de chaque quartier sont à nouveau chaleureusement invités à rencontrer le Maire et les élus pour poursuivre le dialogue et aborder ensemble les sujets qui les préoccupent. Les quartiers de Kervélégan, du centre-ville et de la Rade se sont réunis en début d'année 2019.

Les dates suivantes sont :

- Trestrignel, rendez-vous le 1^{er} avril à 20h salle Maurice Denis en Mairie.
- Trestraou, rendez-vous le 29 avril à 20h au Centre Nautique.
- La Clarté, rendez-vous le 20 mai à 20h à la Maison des Traouïero.
- Ploumanac'h, rendez-vous le 17 juin à 20h à l'école de Ploumanac'h.

PLUS D'INFO : Mairie de Perros-Guirec
Tél. 02 96 49 02 49
mairie@perros-guirec.com

SPORT

Trail en Guirec : courir pour ceux qui ne peuvent pas courir

Le dimanche 26 mai, rendez-vous pour la 6^{ème} édition du Trail en Guirec. Cette course solidaire vous offre la possibilité de découvrir Perros-Guirec tout au long de ses chemins côtiers, mais également son arrière-pays. La totalité des inscriptions est reversée à l'association Info Sarcomes, pour la prévention et la recherche sur le cancer.



Au programme : une course nature « La Roz'Lyne » de 10 km et un trail de 25 km. Nouveauté cette année : le départ sera donné à 9h30 de la plage de Trestraou.

PLUS D'INFO :
Granit Running 22
granit-running-22-perros-guirec.blogspot.com
Tél. 02 96 23 05 11
traver.luc@orange.fr

MAISON DE RETRAITE

À l'Ehpad une exposition ouverte à toutes les générations

Tout a commencé par un livre, « La grosse faim de p'tit bonhomme » de Pierre Delye et Cécile Hudrisier. « C'est un récit intergénérationnel », explique Maryvonne Lamouret. Bénévole au sein de l'association Le Phare et avec l'aide des animateurs de l'Ehpad, elle transforme ce livre en un projet. Après des mois d'ateliers avec les résidents, le résultat est exposé : 17 tableaux colorés et pleins de vie. « Les résidents ont participé en déchirant papiers et cartons, collant, tricotant, dessinant, travaillant la pâte à sel, découvrant les bases de l'aquarelle ». Invités à une lecture et à un goûter, les enfants des écoles ont apprécié. Cet univers, ils le comprennent. L'exposition, inaugurée début février, restera à l'Ehpad jusqu'au 7 avril avant de migrer vers la bibliothèque municipale.



18 AVRIL | 19H

Place aux Mômes

Le Monde de Léo par la Compagnie Numéro 10 au Palais des Congrès Yves Le Paranthoën. Ce spectacle est un voyage poétique pour petits et grands où tous les sens sont mis en éveil.

PLUS D'INFO : Tél. 02 96 49 02 45
animation@perros-guirec.com

26 MAI

Fête des Associations Nautiques à Trestraou

Jetez-vous à l'eau pour cette journée d'animations gratuites à la découverte des sports nautiques.

PLUS D'INFO : Tél. 02 96 49 81 21
centrenautique@perros-guirec.com

8 JUIN

Journée du bien-être

Prendre soin de soi, s'écouter, garder le rythme et se faire plaisir : voici les mots d'ordre de la 4^{ème} édition de la Journée du bien-être à Perros-Guirec.

PLUS D'INFO : Tél. 02 96 49 02 45
animation@perros-guirec.com

ESPACES VERTS**Pensez à élaquer aux abords des lignes électriques**

Les propriétaires des terrains arborés sont responsables de l'élagage des branches qui surplombent les ouvrages électriques situés sur le domaine public. L'absence d'entretien peut occasionner des ruptures de câbles et des coupures de courant mais aussi provoquer des accidents corporels graves.

Enedis, société de gestion du réseau d'électricité, propose régulièrement des programmes d'élagage sur Perros-Guirec. Dans ce cadre, vous pouvez bénéficier de conditions financières avantageuses. La société intervient avec votre accord sur votre propriété pour garantir le respect des distances de sécurité.



PLUS D'INFO : www.enedis.fr, Tél. 09 69 32 18 79

**ÉLECTIONS****Élections Européennes**

Le dimanche 26 mai, les huit bureaux de vote de Perros-Guirec vous accueilleront de 8h à 18h afin d'élire pour 5 ans les 79 représentants de la France au Parlement Européen. Emploi, climat, immigration, libre-échange, alimentation... L'impact de ces élections sera bien sûr

déterminant pour l'ensemble des politiques européennes. Pour pouvoir voter, venez-vous inscrire sur la liste électorale en mairie avant le 31 mars 2019 ou en ligne via votre compte service-public.fr !

PLUS D'INFO :
etat-civil@perros-guirec.com
Tél. 02 96 49 02 49

ZOOM**Exposition d'été : Infinies lumières de Bretagne**

« De beaux et grands ciels tout tourmentés de nuages, chiffonnés de couleurs, profonds, entraînants. » Eugène Boudin. L'exposition met en scène nombre de ces peintres qui ont voulu saisir l'insaisissable, le fugitif, l'éphémère et la magie de ces infinies lumières. Des peintres, accrochés pour la première fois sur nos cimaises, tels Jeanne-Marie Barbey, Robert Béat, Pierre Bompard, Eugène Boudin, Richard Hall, Ferdinand Loyen du Puigauveau... viennent s'ajouter à des fidèles de nos expositions, Geneviève Asse, Bernard Buffet, Maurice Denis, André Dauchez, Louis-Marie Désiré-Lucas, Jules Lefranc, Maxime Maufra, Henri Moret, Georges Rohner... Tous vont décliner avec passion le thème des lumières.

PLUS D'INFO :
Maison des Traouïero,
Tél. 02 96 91 44 93, ouvert 7 j / 7.

Lundi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi, dimanche : 10h30-12h30 et 14h30-18h30 - Mardi : fermé le matin, ouvert de 14h30 à 18h30 et ouvert en nocturne de 20h15 à 22h.
Visites commentées (sur réservation), mardi à 20h30 et jeudi à 15h.
Entrée : 5 € et avec visite commentée : 6 €, étudiants, scolaires : 3 €, gratuit - de 10 ans



Henry Moret (1856-1913), Fenaison en Bretagne, 1906
Huile sur toile, 65 x 90 cm / Collection Musée des Beaux-Arts La Cohue, Vannes

ENVIRONNEMENT**Ensemble :
fêtons la nature !**

Venez fêter la Nature avec l'équipe d'animation de la Maison du Littoral du 22 au 26 mai. À l'honneur en 2019, la nature en mouvement : cycle des saisons, mouvements des espèces, modification des écosystèmes, évolution des paysages... La nature bouge sans cesse, alors comme elle, activons-nous... Pour la biodiversité ! Le mercredi 22 mai à 14h, devenez bénévole d'un chantier nature. Gratuit, à partir de 10 ans. Le dimanche 26 mai, découvrez l'exposition et les animations gratuites autour de la pêche du plancton.

PROGRAMME COMPLET SUR :
www.perros-guirec.com
📍 MaisonduLittoralPloumanac'h

NAUTISME**Voile habitable :
les jeunes naviguent en J80**

Soucieuse de permettre l'apprentissage de la régates en voile habitable, la SRP (Société des Régates de Perros) a fait l'acquisition, avec l'aide de la Fédération Française de Voile, d'un J80. Ce monotype de 8 mètres portant un spi de 65m², est un bateau sportif et technique. Chaque semaine, des étudiants de l'ENSSAT et de l'IUT de Lannion ont bravé le froid hivernal et multiplié les manœuvres sous les ordres avisés d'un entraîneur et des bénévoles de la SRP. L'objectif ? Disputer les championnats d'Europe Open 2020 à Saint-Cast-Le-Guildo.

PLUS D'INFO :
SRP, Tél. 02 96 91 12 65
communication@srperros.com



FAMILLE

Croquez la vie en famille

«Croquez la vie en famille» est destinée à rassembler les générations autour de la notion de bien-être et de prévention santé. Organisée par le service Jeunesse, Vie Scolaire et Sport de la Ville, cette journée pour la famille aura lieu le mercredi 8 mai de 10h à 19h place Teigmouth (Le Linkin).

Les animations, 100% gratuites, sont proposées autour de trois grands pôles : le sport, les loisirs et l'alimentation. Un espace «Accueil» permettra à chaque famille de se déplacer grâce à un passeport délivré gratuitement. Le thème de cette édition sera tourné vers la sensibilisation à l'environnement (recyclage et gaspillage alimentaire). Les participants pourront ainsi goûter et apprendre à confectionner des recettes en évitant le gaspillage alimentaire : «que faire avec pas grand-chose dans mon frigo?». Vous pourrez aussi

découvrir des activités sportives comme l'escalade, le speedminton, ou vous initier à la godille...

Cette manifestation permet de récolter des fonds pour le Point Écoute Jeunes de Perros-Guirec grâce à une tombola organisée par le Lions Club. Cet espace permet à des jeunes et des parents d'avoir un lieu d'accueil, d'écoute, de soutien, de sensibilisation, d'orientation et de médiation. La permanence du Point Écoute Jeunes se tient tous les jeudis, de 17h à 18h en période scolaire, au P.A.C.A.P.

PLUS D'INFO :

Service Jeunesse,
Vie Scolaire et Sport
Tél. 02 96 49 02 49
enfancejeunesse@perros-guirec.com



PATRIMOINE

Plein phare sur Ploumanac'h

Le port de Ploumanac'h a officiellement été labellisé Port d'Intérêt Patrimonial le vendredi 14 décembre 2018. L'association du même nom a pour objectif la protection, la préservation et la valorisation du patrimoine maritime bâti, à travers des projets d'urbanisme et d'environnement innovants.

Un engagement visant à poursuivre les efforts déjà entrepris par la commune. En complément de la réfection des réseaux sous voirie en 2018, d'importants travaux d'effacement de lignes aériennes sont entrepris depuis début janvier dans les rues Saint-Guirec, du Port et de Karr Hent Bihan. Au-delà de l'avantage sécuritaire lié à la limitation des coupures électriques lors des tempêtes, la disparition des multiples câbles aériens et poteaux béton a notamment un intérêt esthétique et de valorisation du patrimoine. Le coût de l'opération est de 435 000€ et la participation communale s'élève à 295 000€.



LE SAVIEZ-VOUS ?

La chapelle de La Clarté indique l'heure solaire

Au début du siècle dernier, un cadran solaire ornait encore le porche de Notre-Dame de La Clarté, comme en témoignent les cartes postales d'époque. Désagrégé et disparu au fil des années, le cadran a été recréé de toute pièce à l'initiative d'Antoine Duflocq, de l'association des Amis de la Chapelle.

Un projet de passionnés

Le soutien et l'accord de la municipalité étant donnés, Antoine Duflocq s'est fait aider par Jean-Paul Cornec, président du club d'astronomie du Trégor et spécialiste des cadrans solaires.

La réalisation de l'instrument est confié à Seenu, artiste bien connu des Perrosiens dont les œuvres monumentales sont exposées, entre autres, au Parc des sculptures de Ploumanac'h.

L'équipe tente alors de recréer un cadran ressemblant à celui de l'origine en se basant sur un fragment restant du support original.

Seenu grave le cadre dans une plaque de schiste, Antoine Duflocq recrée une devise en breton : «Da Bep Eur Iton Varia Skaender Hon Diwallet» (À toute heure, Notre-Dame de La Clarté veille sur nous) et le 17 novembre 2018, des employés municipaux fixent le cadran à l'emplace-

ment même de l'ancien, à un angle du porche.

Pour obtenir l'heure correcte, il faut enlever une heure et quart en hiver et deux heures et quart en été.

Mais pour mieux comprendre les cadrans solaires, Jean-Paul Cornec propose un site Internet passionnant : jean-paul.cornec.pagesperso-orange.fr et a publié un livre, «Cadrans solaires de Bretagne» chez Skol Vreizh.

NAUTISME

Ambiance glisse lors de la Trégor Wake Party

Un tout nouvel événement fait son entrée dans l'agenda d'animation : la Trégor Wake Party organisée par l'association Kafkite en partenariat avec la Ville.



Le bassin du Linkin vivra au rythme de la glisse les 7, 8 et 9 juin prochains* avec trois journées de découvertes, d'initiation et de démonstration de wakeboard, foil, stand-up paddle ou encore kayak. L'événement débutera le vendredi avec l'accueil de collégiens des écoles perrosiennes et la participation du centre hospitalier de Trestel. Le samedi, le village de la glisse proposera une multitude d'animations gratuites pour petits et grands, débutants et initiés. La compétition (le « Kicker Contest »), réservée aux pratiquants confirmés, est prévue à 18h30 avec une remise des prix le dimanche à 16h. Un show inédit aux figures impressionnantes et aux sensations fortes assurées ! Des activités « à terre » sont également proposées comme le skateboard, le bmx, le vélo électrique, des animations de rue et des cours de danse. Un concert, également gratuit, est au programme du samedi soir en face du Pub Le Britannia. Une restauration sera possible sur place tout au long du week-end.

**(8-9 juin) Si les conditions le permettent : atterrissage en parachute d'Armor Parachutisme en baie de Perros-Guirec. Toujours selon la météo, de 14h à 20h : journée de kite surf pour les pratiquants locaux et Trégor Kite dans la baie des Arcades à Perros Guirec.*

PLUS D'INFO :

Kafkite
Président : Alanig THOMAS
Tél. 06 07 02 44 52
suivez l'association sur
Facebook @kafkite



TRANSPORT

Transports en commun : un territoire plus grand et plus de services gratuits

La navette communale «Le Macareux» étendra prochainement son rayon d'action aux communes de Louannec, Trégastel et Saint-Quay-Perros. Les habitants pourront profiter de ce service à partir de juin 2019. Durant la saison estivale (10 semaines de fin juin à début septembre), un service quotidien est proposé aux usagers pour un tarif de 1,20€ le ticket à l'unité (9€ le carnet de 10 tickets et 6,50€ le même carnet à tarif réduit). Le reste de l'année, la navette reste gratuite et fonctionnera le lundi matin, mercredi matin et après-midi et vendredi matin.

Elle dessert, en complément des arrêts perrosiens :

- bourg et camping de Louannec,
- bourg, Gouzabas et zone commerciale de Saint Quay-Perros.
- Sainte Anne, zone commerciale et plages de Trégastel.

Les Perrosiens pourront par exemple se rendre au Forum de Trégastel sans voiture et toute l'année ! Cette extension est cofinancée par LTC (à hauteur de 50%) et les quatre communes. Pour Perros-Guirec, ce financement s'ajoute à la contribution initiale de la Ville, soit au total 81 000 €.

Pour rappel, la carte de transport scolaire, destinée aux élèves des établissements du territoire de Lannion-Trégor Communauté, est valable toute l'année, y compris pendant les vacances scolaires et sur l'ensemble du réseau. L'abonné peut continuer à utiliser les services de transports de LTC même pendant l'été 2019 !

PLUS D'INFO : retrouvez horaires et cartes des arrêts sur lannion-tregor.com
Tél. 02 96 05 55 55 ou
info-usagers@lannion-tregor.com

TRAVAUX

Aménagement et extension du parking Thalassa

Suite à un échange de terrains entre le camping de Trestraou et la Ville de Perros-Guirec, la commune est désormais propriétaire de la parcelle où se situe l'extension du parking Thalassa, situé à l'angle de l'Avenue du Casino et du Boulevard Thalassa. Les travaux d'aménagement de ce parking ont débuté le 14 janvier 2019 et devraient se terminer le 5 avril 2019.

Cet aménagement a pour but d'étendre la capacité de stationnement à proximité de



la plage de Trestraou et de ses commerces. En effet, de 66 places initialement, le parking offrira 138 places. Les bordures sont bien sûr en granite rose et les places de parking permettront l'infiltration des eaux pluviales.

Les entreprises Colas et Cégélec œuvrent respectivement pour les travaux de voirie, d'eaux pluviales et d'éclairage public.

L'embellissement du site aura lieu à l'automne avec la mise en place d'arbres et d'un masque végétal en limite de l'avenue du Casino.

Dans le cadre de ce projet, un pack de six conteneurs enterrés (ordures ménagères, verre et tri sélectif) sera installé à l'angle de la rue de Rohellou et de l'avenue du Casino. Le bas de cette avenue va être réorganisé de manière à créer huit places de stationnement supplémentaires.

PLUS D'INFO :

Services techniques
Tél. 02 96 49 02 43
servicestechniques@perros-guirec.com

DOSSIER

Plus de 30 associations sportives, dont sept associations nautiques, plus de 40 disciplines... La dynamique sportive à Perros-Guirec est forte et axée sur la pratique accessible pour tous et favorise l'ouverture à tous les niveaux ! La Ville accompagne les sportifs au quotidien en créant des conditions de pratique du sport favorables avec des équipements adaptés, en accompagnant les clubs et associations et en mettant en place des manifestations ouvertes à tous les publics.

Perros-Guirec :



Le sport rassemble toutes les générations



Offrir des équipements sportifs adaptés

L'accès au plus grand nombre est un axe majeur de la politique sportive actuelle. C'est pourquoi de nombreux équipements sont en libre accès afin de faciliter une pratique sportive « libre-service », à l'image des deux city-stades situés au Parc des Sculptures de Ploumanac'h, au Parc Saint-Jacques ou encore aux parcours de Trail (au départ de Kérabram).

La ville met à disposition des sportifs :

- le stade Yves Le Jannou avec son terrain de football, ses allées de boules bretonnes, son gymnase, sa mezzanine équipée d'une structure d'escalade et son terrain de basket,
- deux courts de tennis extérieurs à Ploumanac'h,
- le skatepark « Granit Park », réalisé en 2018 et rapidement devenu un important lieu de mixité

sociale et d'interactivité pour les jeunes,

- le complexe sportif de Kérabram. Situé en face du collège des Sept-Iles, cet important site sportif comprend : une plaine de jeux dédiée au football, un terrain de rugby, quatre courts de tennis (deux extérieurs et deux intérieurs), une salle de musculation, un gymnase et un studio de danse.

Sur l'ensemble des lieux de ces pratiques sportives et pour développer le maintien et l'offre d'équipements, une importante évolution des moyens et des lieux est à l'étude pour une cohérence de l'amélioration de l'existant, le maintien de toutes les activités, avec des locaux et vestiaires adaptés pour une pratique en toute sécurité.

Les prochains événements sportifs

7 AVRIL

Tour cycliste par la Team Côte de Granit Rose, départ : Espace Rouzic

20 AVRIL

Coupe de France bodysurf (national) par le Seven Island Surf Club Trestraou

1^{ER} MAI

Challenge Pelosato de Football : 35^{ème} édition par l'USPL, Stade Yves Le Jannou

8 AU 11 MAI

Présence de l'équipe de France de foot féminine, Stade Yves Le Jannou

19 MAI

Perros Jump, concours de sauts d'obstacles par l'association des cavaliers du Rulan, Trestraou

26 MAI

Trail en Guirec, départ de Trestraou

30 MAI

AU 2 JUIN
Vertical Perroz, démonstration de sauts en parachute par Armor Parachutisme, Trestraou

des activités sportives pour tous

SPORTIFS DE HAUT NIVEAU

Tous fiers de nos champions...
La Vie en Roz Awards !

La cérémonie annuelle La Vie en Roz Awards ! est l'occasion de mettre en lumière les résultats et les performances sportives de nos champions perrosiens, mais aussi de remercier des dirigeants et/ou membres d'associations sportives.

La Ville est fière de ses athlètes, lesquels évoluent pour certains dans l'élite mondiale du parachutisme. Il portent haut les couleurs de Perros-Guirec et de leur club Armor Parachutisme :



- Nicolas Coadic et Damien Gouriou, membres des équipes de France de parachutisme.

Accompagner les clubs et associations

La Ville souhaite offrir aux administrés et aux associations sportives des conditions optimales d'accueil et de pratique de leur sport. Une offre qui débute par un dialogue et un échange avec les services de la Ville afin de répondre au mieux aux diverses demandes d'équipements ou de créneaux d'entraînements. La Ville propose également un soutien dans l'organisation de manifestations. Chaque année, plus de 20 événements sportifs organisés par des associations se déroulent sur la Côte de Granit Rose, avec l'aide logistique et humaine des agents municipaux.

Favoriser le sport dès le plus jeune âge

L'un des objectifs du projet sportif municipal est de développer les activités physiques et sportives dès le plus jeune âge. C'est l'ambition du service Jeunesse, Vie Scolaire et Sport qui accueille des enfants âgés de 3 à 12 ans à chaque vacance scolaire (une moyenne de 50 enfants par jour durant les dernières vacances de février). L'équipe encadrante du C.A.P. (Centre d'Activité Pédagogique) propose toute l'année des cycles d'éveil et de découvertes sportives (Perros Atout Sport) pour les 3 à 12 ans... Tchoukball*, handball, badminton, danse orientale sont entre autres au programme pour permettre à l'enfant d'acquérir le goût de l'effort tout en s'imprégnant des valeurs du sport comme le respect et la solidarité. Au-delà de l'aspect « santé » porté par le sport, ces offres ont également un rôle social important et associent découverte, bien-être et épanouissement. Stages, séjours sportifs (cet été, football, skateboard et trottinette), activités méridiennes et périscolaires dans les écoles, tout est mis en place pour que le sport soit accessible à tous. À l'image de la Fête du Sport, dont la 1^{ère} édition a eu lieu en 2018. Cette semaine inédite propose à toutes les générations de découvrir gratuitement de nombreuses pratiques. Elle aura lieu cette année du 10 au 15 septembre et sera ponctuée par la cérémonie La Vie en Roz Awards !



* Sport collectif de ballon, un mélange de handball, volley-ball et pelote basque

Accueillir de grands événements

La Ville met un point d'honneur à accueillir des événements à dimension nationale voir internationale afin de promouvoir Perros-Guirec (et La Vie en Roz !) à travers les frontières. Certaines manifestations perrosiennes sont devenues au fil des années de grands événements sportifs à l'image des 20 km de la Côte de Granit Rose, du Perros Jump ou du Vertical Perros. La Ville accueille avec plaisir de grandes équipes nationales à l'image de l'équipe de France de Football féminin qui, du 8 au 11 mai prochain, foulera la terre perrosienne avec de probables entraînements au stade Yves Le Jannou.



La saison estivale : savoir s'adapter.

Pendant la saison estivale, la population perrosienne est multipliée par quatre. Le service Jeunesse, Vie Scolaire et Sport s'adapte en proposant depuis plus de trente ans un programme d'animations « Les Estivales ». Trestraou, Trestrignel et les complexes sportifs sont occupés chaque été et comptabilisent plus de 5200 participations ! Au-delà des activités quotidiennes comme les tournois, les matchs et les stages, les Estivales sont marquées par des « temps forts » à l'image de la Transplage, du biathlon des sables et de la journée Beach Sport*.

* Sports de plage



Une politique sportive bientôt reconnue

Perros-Guirec candidate actuellement au label « Ville active et sportive » proposé par le Ministère des Sports. Cette distinction récompense les communes développant des politiques volontaristes pour promouvoir l'activité physique et sportive.

2 JUIN

Compétition Sup Race - Pink Granit par le Seven Island Surf Club, Trestraou

7 AU 9 JUIN

Trégor Wake Party par Kafkite, Linkin

21 AU 23 JUIN

Championnat national de pétanque par le Club de Pétanque Perrosienne, Linkin

22 JUIN

Championnat Optimist benjamins Printemps 2019, Trestraou



TOURISME

Les emplois saisonniers

Les professionnels du tourisme expriment des difficultés à pourvoir certains emplois touristiques. Dans ce contexte, le réseau Sensation Bretagne, les OPCO (Opérateurs de compétences) et la Région Bretagne développent une démarche nouvelle avec des territoires pilotes. Pôle Emploi, la Mission Locale, La DIRECCTE et LTC participent activement à la mise en place de solutions concrètes. Perros-Guirec est le 1^{er} territoire à se lancer dans la démarche. Quinze entreprises perrosiennes participent au dispositif et pointent les axes prioritaires d'interventions pour 2019 : hébergement, transport et recrutement.

La DIRECCTE et LTC préparent un guide d'hébergements pro avec une liste de logements vacants pour les saisonniers. Le CROUS étudie une proposition d'hébergement hors périodes scolaires. La Mission Locale met en place à Perros-Guirec, l'opération «Un toit, deux générations», dont la vocation est de favoriser une offre de logements solidaires pour les jeunes tout en contribuant à la prévention de l'isolement des personnes âgées.

PLUS D'INFO :

Mission locale, Lannion
Tél. 02 96 46 40 09

Côté transport, LTC et la Mission Locale proposent aux saisonniers des tarifs attractifs pour la location de Vélek'tro saisonnier (20 € TTC/mois) et de scooter électrique (2 € par jour). Et la navette Le Macareux dessert les communes limitrophes (cf p.5).

De nombreux organismes orientés professionnels (OPCO, organismes de formation, Conseil Régional, DIRECCTE, Pôle Emploi,...) se mobilisent pour aider les professionnels du tourisme à résoudre leur problème de recrutement de saisonniers/emplois touristiques. L'Office de Tourisme est le coordonnateur de la démarche à Perros-Guirec en partenariat avec le réseau Sensation Bretagne.

PORTRAIT

Qui es-tu garde gestionnaire du littoral ?



Vincent Nicol, Marie Le Scanve et Quentin Le Hervé

Quentin Le Hervé, garde gestionnaire du littoral et toute l'équipe de la Maison du Littoral veillent au quotidien sur les 78 hectares du site de Ploumanac'h. Une activité «pas comme les autres» où la passion pour la nature et la vigilance sont de mise. Quentin est également assermenté Police de l'environnement ce qui lui permet de verbaliser les contrevenants qui nuiraient à la préservation des landes de Ploumanac'h. Avec plus de 800 000 visiteurs chaque année, le site de Ploumanac'h a besoin d'une surveillance rigoureuse pour garantir sa pérennité.

CULTURE

Bibliothèque et ludothèque : le duo !



Situées au 14 rue de Krec'h Feunteun, à quelques pas du centre-ville et en face de l'école publique du centre-ville, bibliothèque et ludothèque forment désormais une entité où la culture rime avec échange et convivialité.

Ouverte en 2007, la bibliothèque compte près de 1000 abonnés, 20 000 ouvrages renouvelés régulièrement, 700 nouveautés chaque année, un cercle de lecteurs fidèle et assidu et plus de quinze animations à l'année (conférences, dédicaces, Nuit de la lecture,...). Depuis le 15 janvier, Mélanie Sauvage, ancienne responsable de la médiathèque de Rosporden, en a pris la responsabilité. Elle souhaite mettre son dynamisme et son expérience au service des lecteurs, mais également de celles et ceux qui souhaitent s'adonner à la lecture. Accompagnée par l'équipe d'animation,



Le mot de Quentin : « Nous devons aujourd'hui faire face à des enjeux particulièrement forts comme les espèces exotiques envahissantes (EEE). Ces espèces végétales issues d'autres latitudes représentent une menace pour la biodiversité. Par exemple : le Montbretia Crocosmia, issu d'Afrique du Sud-Est. Cette espèce s'installe rapidement dans un milieu et parvient à s'imposer en limitant l'accès aux ressources nécessaires aux espèces originelles. En quelques mois/années, une lande constituée d'un cortège floristique équilibré (ajoncs, bruyères, graminées...) se retrouve déséquilibrée et il arrive parfois que le Montbretia Crocosmia se retrouve en position d'unique espèce. Mon conseil pour ne pas contribuer à sa propagation ? Couper les fleurs avant la fin de leur cycle pour limiter la fructification. Il est important de ne pas jeter des coupes vertes de manière sauvage, il faut les mettre en sacs fermés et les déposer dans la benne tout venant de la déchetterie. »

RAPPEL

Depuis le 1^{er} janvier 2019, il est interdit pour les particuliers d'acheter, d'utiliser et de stocker des pesticides chimiques pour jardiner ou désherber.



elle vous donne d'ailleurs rendez-vous le vendredi 29 mars de 16h à 19h pour une rencontre/dédicace avec Nanou Pericault-Dallu autour de son livre « Les vers sont dans le fruit ». Venez la rencontrer, elle vous parlera de ses projets.

Du côté de la ludothèque, au sein des locaux fraîchement réhabilités, découvrez un espace familial avec plus de 600 jeux pour petits et grands et participez à la seconde édition du Troc Jeux Jouets. Le principe ? Échanger, sans notion monétaire : on donne et on reçoit. Une belle occasion d'éviter le gaspillage tout en s'accordant le plaisir de recevoir de nouveaux cadeaux.

PLUS D'INFO :

Tél. 02 96 23 03 59
bm-perrosguirec@perros-guirec.com
et ludothèque@perros-guirec.com

3 questions à Christophe Tabourin

Issu d'une famille trégorroise (Trévou-Tréguignec) venue s'installer à Perros-Guirec en 1957, Christophe Tabourin passe une partie de sa petite enfance à Perros-Guirec, puis dans différentes villes au gré des obligations professionnelles de ses parents. N'ayant jamais coupé les ponts avec Perros-Guirec, il décide en 2006 d'y revenir pour y vivre auprès de sa famille et crée un cabinet de kinésithérapie en centre-ville.

Investi dans le Conseil Départemental de l'Ordre des Masseurs-Kinésithérapeutes et dans le Conseil de Surveillance de l'hôpital de Lannion, il décide en 2014 de s'investir pour sa ville dans le projet proposé par Erven Léon.



1 Quelles sont vos missions au sein de l'équipe municipale ?

En tant que Conseiller Municipal Délégué aux Projets Touristiques et à la Communication il y a de quoi faire. Une de mes premières actions a été de mener à terme le dossier d'inscription à l'inventaire supplémentaire des Monuments Historiques du Palais des Congrès Yves le Paranthoën et de planifier l'entretien du Palais. J'interviens aussi sur des opérations ponctuelles liées au tourisme comme la venue de la Patrouille de France par exemple.

Sur la partie communication de la Ville, il s'agit de travailler avec le service communication qui s'adresse aussi bien à la population qu'aux différents services de la Ville. C'est une activité très transversale qui se voit par les publications, les relations presse, le site internet de la Ville ou la gestion des panneaux lumineux, mais qui est très importante dans le soutien apporté aux différents services municipaux, que ce soit pour leurs documents ou leurs créations graphiques par exemple.

2 La diminution du nombre de médecins généralistes est l'une des préoccupations importantes des Perrosiens. Quelles actions ont été mises en place ?

En tant que professionnel de santé c'est un point qui m'avait alerté dès 2014. Depuis 2015, nous avons essayé d'anticiper les départs en retraite des médecins généralistes. Nous avons organisé des rencontres avec les médecins et les autres professionnels et avons été en contact régulier avec différents chefs de service d'hôpitaux pour essayer de recruter des internes. Nous épluchons systématiquement les petites annonces des revues médicales spécialisées, nous avons été en contact avec les syndicats nationaux d'internes en médecine et essayons d'accompagner les projets d'installation dans Perros-Guirec. Mais en tant que municipalité notre marge de manœuvre est très faible et nous nous apercevons que, très souvent, la venue d'un nouveau médecin est le résultat d'un travail de réseau et de connaissances, il ne faut donc pas hésiter à en parler, encore et encore.

3 De nouveaux engagements pour la suite ?

J'avais l'occasion d'animer un groupe de travail sur les déplacements dans Perros-Guirec. Différentes choses sont déjà issues des travaux de ce groupe de travail comme la piste cyclable au port, les bandes multifonctions vélos au Colombier et une augmentation du nombre de places de stationnement sécurisées pour les deux-roues. Avec le développement des vélos à assistance électrique nous souhaitons passer à la vitesse supérieure et mettre en place un plan de déplacement doux sur toute la commune. Nous travaillons donc sur le maillage et sur une extension significative des pistes cyclables sur Perros-Guirec ou sur des cheminements plus sécurisés. On pourra pas tout créer en quelques mois, mais malgré les contraintes budgétaires nous envisageons un développement significatif des voies destinées aux vélos et aux déplacements doux.



AGIR ENSEMBLE POUR PERROS-GUIREC

Densifier pour respecter l'environnement et faciliter la vie quotidienne

Depuis plusieurs mois, de nombreux immeubles d'habitation se construisent sur notre commune. Ces constructions sont positionnées soit à la place de bâtiments existants soit sur des terrains en friche. Dans le cadre de l'obligation légale et réglementaire de densifier, ces réalisations dites de requalification urbaine répondent à 5 objectifs :

- Faciliter la vie quotidienne des habitants à proximité des commerces et des services
- Réduire les déplacements et donc leur coût et l'empreinte carbone dans l'atmosphère
- Proposer des logements à loyer modéré pour les familles
- Remplacer des bâtiments vétustes souvent inhabités par des immeubles aux dernières normes énergétiques et d'accessibilité
- Densifier les espaces urbanisés pour ne pas consommer de terres agricoles en périphérie et limiter les dépenses d'extension de réseaux.

Cette augmentation du nombre d'habitants à proximité des commerces est par ailleurs un facteur déterminant du maintien et du développement des commerces de centre-ville et de quartier.

Par exemple, les 43 nouveaux logements de la rue des Frères Le Montreer livrés début février accueillent 97 personnes dont 34 enfants de moins de 18 ans.

Pour accompagner ces implantations, nous mettons en place des dispositifs de sécurisation et de facilitation des déplacements piétons et cyclistes.

Trois nouveaux projets vont se concrétiser dans les prochains mois: 20 logements rue des Frères Le Montreer (à la place de la salle Gavaud), 26 logements à la Rade rue de la Salle (à la place de La Brosserie) et un hameau de 20 maisons rue Jean Bart (sur un terrain en friches appartenant au CCAS). Ils répondront aux objectifs cités plus haut.

Densifier l'habitat, c'est pérenniser nos services à la population et rendre Perros-Guirec encore plus agréable à vivre, tout en respectant une législation de plus en plus stricte et en permanente évolution.



Erven Léon

L'AVENIR EN CONFIANCE

Nous sommes à nouveau en période électorale, cette année pour les Élections Européennes, et peu de personnes semblent intéressées. Pourtant c'est important pour notre avenir, celui de la France et par ce fait celui de Perros-Guirec et de ses habitants.

Beaucoup de directives européennes impactent notre environnement et notre vie quotidienne, par les obligations qui nous sont imposées, directives x..., normes y... etc. L'Europe ne chôme pas.

Par contre, elle n'avance pas beaucoup sur les inégalités sociales et la défense économique commune des nations qui la composent. Ce sont des sujets plus difficiles et clivants que la création de nouvelles normes et directives pour notre vie quotidienne.

Il nous faut donc des représentants dans toutes ses instances pour nous défendre, nous faire progresser réellement et y apporter un peu de bon sens. D'autant plus que l'Europe distribue beaucoup d'argent pour de nombreux projets.

Or, il est un domaine où l'Europe peut inventer de nombreuses nouvelles directives et recommandations sans crainte de conflit entre les nations qui la composent, c'est l'environnement.

Il serait mal venu et pas du tout bien-pensant de critiquer la **Protection de l'Environnement**.

Et pourtant ! L'Europe a recommandé à ses états membres une augmentation de leurs réserves en patrimoine naturel marin avec beaucoup d'argent en retour, lié au nombre d'hectares concernés.

Le Ministère de l'Environnement en France a sauté sur l'occasion d'augmenter son budget grâce à l'Europe en essayant d'augmenter le nombre d'hectares mis en réserves naturelles, notamment en voulant agrandir (entre autres) le périmètre de la Réserve des Sept Îles à Perros-Guirec ce qui pourrait générer à terme de nouvelles interdictions

Le problème est que même les scientifiques, réunis dernièrement à la demande de la Sous-Préfecture (réunion à laquelle nous avons assisté) ne voient pas où est l'urgence et n'arrivent pas à se mettre d'accord avec les représentants de l'Etat sur un périmètre ! **La réserve des Sept Îles est dans un état de conservation écologique exceptionnel**. Une légère diminution du nombre de fous de Bassan pourrait être liée à leur alimentation en hiver en Afrique de l'ouest. On ne peut pas empêcher les conséquences de pollutions très éloignées en haute mer.

L'Europe rentre insidieusement dans nos vies. Nos représentants devront s'occuper des vrais problèmes qui affectent nos pays en ce moment et non de quelques hectares de réserves en état exceptionnel de conservation et qui le resteront parce que nous avons le respect inné de notre patrimoine.

L'avenir en confiance

■ Permanence sur rendez-vous au 02 96 49 02 49.



Armelle Inizan

PERROS AUTREMENT

Épisode 2 : tout ça pour ça !

Nous l'attendions avec impatience. Le rapport d'audit de fonctionnement et d'exploitation des ports de Perros-Guirec nous a été présenté, enfin, le 1^{er} février.

Douze « acteurs ressource » rencontrés dont peu d'usagers, des comparaisons plus poussées avec d'autres ports du secteur et des constats : une organisation peu adaptée et un manque de services MAIS aussi un fort potentiel. Des constats que nous avons remontés régulièrement en commission.

Des propositions et actions détaillées ont été présentées, mais sans réel impact puisque trop coûteuses (le budget des ports est un budget autonome, sans relation avec celui de la ville, plombé par les emprunts réalisés par la mandature précédente, donc sans possibilité d'investir). Cette réunion n'aurait-elle été finalement qu'un moyen de nous préparer à une Délégation de Service Public pour l'exploitation des Ports ? M. le Maire y a bien précisé que des contacts étaient pris.

Quant au groupe de travail promis, il est encore, à l'heure où nous écrivons, bien endormi.

Le projet d'extension du complexe sportif de Kerabram prend les mêmes chemins de discrétion absolue : la réunion du 29 novembre a juste permis de présenter les travaux, pas de travailler ensemble ! Et le budget prévu à 2,4 M€ dans le prévisionnel, est déjà en passe de franchir les 3,5 M€ (réunion de quartier Centre-Ville du 25 février).

Ces projets sont réellement impactant pour notre commune : il eût été judicieux d'y associer les élus des groupes d'opposition dès leur conception. Et non de les mettre devant le fait accompli...

■ Retrouvez les élus de Perros Autrement tous les lundis de 18h15 à 20h à la salle de Roc'h Stur, 15 rue des 7 îles.



Michel Péroche

ENGIE OPEN DE TENNIS

L'Engie Open de tennis féminin 2019 a été remporté par Julie Gervais contre Lucie Wargnier en trois sets 6-7, 7-6, 6-2. Les deux joueuses ont offert une finale d'anthologie au public venu très nombreux.



CÉRÉMONIE DES VŒUX 2019

Lors des vœux 2019, Erven Léon a remercié et félicité Hubert Soulimant pour son implication associative et touristique en lui décernant la Médaille de la Ville.



MOIS DU CINÉMA

À l'occasion des rencontres cinématographiques des Côtes de Bretagne, vingt films en avant-première ont été diffusés au cinéma Les Baladins à Trestraou en présence de très nombreux professionnels du septième art comme Alexandra Lamy.

NUIT DE LA LECTURE

Le samedi 19 janvier, la bibliothèque municipale et la ludothèque participaient pour la première année à l'événement national de la Nuit de la lecture. L'opération a trouvé son public et sera renouvelée en 2020 !



LE TÉLÉTHON

22 798 euros ont été récoltés lors de la 32^{ème} édition du Téléthon. Cette somme place, une nouvelle fois, le Téléthon Côte de Granit Rose en tête du département en matière de dons.

SÉJOUR À LA ROSIÈRE

Quinze Perrosiens ont participé au traditionnel séjour à la Rosière destiné aux jeunes de 7 à 17 ans, du 16 au 23 février 2019. Soleil et pistes enneigées étaient au programme de cette semaine à plus de 1850 m d'altitude.



ACCUEIL DES ENFANTS EN FÉVRIER

Le C.A.P. (Centre d'Accueil Pédagogique) a accueilli près de 50 enfants par jour durant les vacances de février. Danse orientale, tricotin, handball étaient entre autres au programme des deux semaines !

TOUR DES SALONS POUR L'OFFICE DE TOURISME

Dans le cadre des partenariats (Sensation Bretagne et Office de Tourisme LTC), l'Office de Tourisme de Perros-Guirec est présent sur 12 salons en France et à l'étranger cette année, comme ici à Bruxelles.



Votre programme

Agenda

Le calendrier des animations de printemps est disponible.



Festival BD Du 12 au 14 avril

Pour cette 26^{ème} édition du festival BD, venez découvrir le monde de la bande-dessinée à travers les œuvres de Dany, invité d'honneur, et de plus d'une quarantaine de dessinateurs. Plus de dix expositions sont proposées sur toute la ville avec des dédicaces, des rencontres et des débats.

PLUS D'INFO :
Tél. 02 96 49 02 45
contact@bdperros.com



Perros Jump Dimanche 19 mai

Spectacle garanti pour la 3^{ème} édition du Perros Jump : concours de sauts d'obstacles sur la plage de Trestraou organisé par l'association des cavaliers du Rulan. De 11h à 18h, venez admirer les cavaliers et leurs montures.

PLUS D'INFO :
f @perrosjump



Championnat national de Pétanque Du 21 au 23 juin

Cette compétition de très haut niveau va attirer des joueurs de renommée nationale, internationale voire des champions du monde, sur l'esplanade de la Douane, où des terrains seront aménagés pour l'occasion.

PLUS D'INFO :
Club de Pétanque Perrosienne
cpp22700pg@gmail.com

Voyage « monumental » grâce aux expositions en plein air

CULTURE

Du 6 avril au 11 novembre, sur le parvis de l'église :
PATAGONIE de Cécile Domens

Seize photographies exceptionnelles seront exposées sur le parvis de l'église St Jacques au centre-ville, pendant huit mois. Ces impressionnants clichés traduisent l'exubérance de la nature patagonne, la démesure des distances, la rudesse d'un climat sans concession avec ses ciels tourmentés et un vent omniprésent. Une projection-rencontre se tiendra au Palais des Congrès, le samedi 6 avril (durée 1h30). Cécile Domens se fera un plaisir de vous faire découvrir la Patagonie à travers son œil de photographe. La Maison du Littoral accueillera également des clichés de Cécile Domens, du 7 mai au 28 juin.

Du 27 avril au 1^{er} juillet, à Trestraou :
SCULPTURES de Francis Guerrier

Formes galbées, piquantes et gigantesques... Venez découvrir cinq sculptures monumentales de Francis Guerrier dans les jardins du Palais des Congrès et une au Parc des Sculptures de Ploumanac'h pendant plus de deux mois. Certaines créations, spécialement conçues pour cette exposition perrosienne, dépassent les cinq mètres de haut.

PLUS D'INFO :
Service Culture
Vie associative et Communication
Tél. 02 96 49 02 45
animation@perros-guirec.com



RETROUVEZ TOUS LES JOURS
TOUTE L'ACTUALITÉ, LES ANIMATIONS
ET INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES
www.perros-guirec.bzh

Magazine trimestriel d'informations municipales / B.R. 147 - 22700 Perros-Guirec - Tél. 02 96 49 02 49 - Site : www.perros-guirec.bzh
Directeur de la publication : Erven Léon
Rédacteurs en chef : Christophe Tabourin - Catherine Pontallier. Rédaction : service communication
Crédits photos : service communication, Kalkite, Armor parachutisme, Pierre Torset, Nicolas Perigault, Cécile Domens - Routage : Roudenn Graphik
Impression : Publi-Trégor (Lannion) - Conception et réalisation de la maquette : www.lestudio.bzh - Tirage : 4100 exemplaires.

